Ilsfeld aktuell

In Ilsfeld-Auenstein entsteht ein neues Gesundheitszentrum

An zentraler Stelle, verkehrsgünstig gelegen soll bis Januar 2023 das neue "Gesundheitszentrum Ilsfeld-Auenstein" entstehen. Die Baugenehmigung wurde bereits erteilt, der Baubeginn ist im Spätsommer geplant. In unmittelbarer Nachbarschaft zum regionalen Kreisimpfzentrum Heilbronn (Tiefenbachhalle in Auenstein) entsteht das neues Gesundheitszentrum direkt am Ortseingang von Auenstein an der Beilsteiner Straße.



Barrierefrei, über 50 kostenfreie Parkplätze, optimale Erreichbarkeit

Auf einer Grundstücksfläche von über 4600 Quadratmetern entsteht ein repräsentatives, zweigeschossiges Gebäude mit rund 1.800 m² Nutzfläche. Das Erdgeschoss werden sich künftig die Gesundheitsdienstleister um Physiotherapie und Logopädie gemeinsam mit der Diakoniestation Schozach- Bottwartal e.V. samt Verwaltung und Tagespflegeeinrichtung teilen. Das Obergeschoss wird neben der Treppe barrierefrei über einen Aufzug erreichbar sein. Hier wird eine Haus- und Zahnarztpraxis einziehen. Mit diesem Versorgungsmix ist das Gesundheitszentrum im ersten Bauabschnitt bereits voll belegt. Eine zukünftige Erweiterung des Gesundheitszentrum

kann bei entsprechender Nachfrage von Fachärzten oder Gesundheitsdienstleister erfolgen, genannt sei hier die sehr gute regionale Erreichbarkeit über die A81 aus Richtung Ludwigsburg und Heilbronn (Anfrage unter info@gesundheitszentrum-ilsfeld-auenstein.de).

Das "Gesundheitszentrum Ilsfeld-Auenstein" soll für die stark wachsende Gesamtgemeinde Ilsfeld und Auenstein mit den Teilgemeinden Helfenberg, Wüstenhausen, Abstetterhof und Schozach ein infrastruktureller Zugewinn, insbesondere östlich der A81, darstellen.

Die gesundheitliche Versorgung ist unverzichtbar für die Lebensqualität einer wachsenden Gemeinde. "Die Baugenehmigung ist ein wichtiger Meilenstein für die Weiterentwicklung der Gesundheitsversorgung in und um Ilsfeld, insbesondere für Auenstein. Das große Interesse und die bereits zur Baugenehmigung zu 100 Prozent vermieteten Flächen sprechen für sich", so Bürgermeister Knödler.

Schon jetzt zeichnet sich eine fach- und ortsübergreifende Zusammenarbeit im haus- und zahnärztlichen Bereich und der ambulanten Pflegeversorgung ab. Somit stellt das Gesundheitszentrum in Auenstein kein Konkurrenzgeschehen zum bestehenden Ärztehaus im Ortskern von Ilsfeld dar, sondern erweitert vielmehr in kollegialer Zusammenarbeit die Versorgung für die Menschen vor Ort. Besonders der wachsende Bedarf im Bereich der ambulanten Pflege in Form einer Tagespflegeeinrichtung wird durch die Diakonie Schozach-Bottwartal e.V. abgedeckt.



Die Diakoniestation im Gesundheitszentrum Ilsfeld-Auenstein

Die Diakoniestation Schozach-Bottwartal ist seit über 40 Jahren als ambulanter Partner für Kranken- und Altenpflege innerhalb der Ortschaften Ilsfeld, Abstatt, Beilstein und Untergruppenbach im Einsatz. In dieser langen Zeit haben sich sowohl die Anforderungen an die Pflege und Betreuung, als auch die Wünsche und Bedürfnisse der von uns betreuten Menschen erheblich verändert.

Aus den drei Gemeindeschwestern, die in der Anfangszeit noch mit ihren Dienstfahrrädern die kranken und alten Menschen besuchten, ist inzwischen ein Team von zur Zeit 65 fest angestellten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, zwei Pflege-Auszubildenden und über 30 aktiven Ehrenamtlichen entstanden. Zurzeit pflegen, betreuen und unterstützen wir bei der Alltagsbewältigung über 420 Personen im Einzugsgebiet von Etzleswenden bis Schozach. Aus den Dienstfahrrädern sind inzwischen 20 Einsatzfahrzeuge geworden.

Mit der Möglichkeit im neu zu errichtenden ärztlichen Dienstleistungszentrum in Auenstein die Diakoniestation zu integrieren, ergeben sich für uns gleich mehrere positive Zukunftsperspektiven: Im Vergleich zum bisherigen Standort im Zentrum von Ilsfeld ist der geplante Standort verkehrsgünstiger und liegt geografisch nahezu im Zentrum unseres Einzugsgebiets.

Geplant ist neben den modernen, sich auf einer Ebene befindlichen Verwaltungsräumen eine Tagespflege mit 15 Plätzen. Hier wollen wir die intensive Nachfrage nach Tagesbetreuung berücksichtigen, die wir bei unseren drei Betreuungsgruppen erleben. Auch die aktuelle Kreispflegeplanung der Landkreisverwaltung bestätigt in unserem Einzugsgebiet einen Bedarf von 15 Tagespflegeplätzen. In der Verbindung von ambulanter Pflege mit Tagespflege aus einer Hand ergeben sich zahlreiche stützende und fördernde Effekte. Davon profitieren auch Menschen mit umfassenden Pflegesituationen. Somit kommen wir dem Wunsch von pflege- und betreuungsbedürftigen Menschen nach, möglichst lange in der eigenen Häuslichkeit verbleiben zu können.

Im Neubau kann auf die spezifischen Bedürfnisse der potentiellen Tagespflegegäste in optimaler Weise eingegangen werden, was für uns diese Konstellation besonders attraktiv macht. Dabei kommen uns unsere Erfahrungen aus der Tagesbetreuung der Betreuungsgruppen sehr zu Gute.

Wichtig ist aber auch, dass wir als Diakoniestation mit dem erweiterten Angebot der Tagespflege weitere attraktive Arbeits- und Ausbildungsplätze in der Pflege und Betreuung anbieten können.

Einmalig ist die räumliche Nähe und Verbindung mit anderen Gesundheits- und Betreuungsangeboten, die sich alle unter einem Dach befinden. Ganz kurze räumliche und organisatorische Wege zwischen Tagespflege, Logopädie, Physiotherapie sowie Haus- und Zahnarzt erleichtern die ganzheitliche Versorgung für Tagespflegegäste, aber auch für deren Angehörige.

Diese Verbindung und die räumliche Nähe unterschiedlicher Gesundheits- und Betreuungsangebote macht dieses Vorhaben so besonders und einmalig! "Wir freuen uns schon jetzt auf die Kooperation und auf die "neue" Diakoniestation!", so der geschäftsführende Vorstand Herr Brauchle.

Die erfolgreiche Projektentwicklung des "Gesundheitszentrum Ilsfeld-Auenstein" basiert auf dem großen Zuspruch der Menschen vor Ort, der Unterstützung durch die Gemeinde und den Gemeinderäten in Ilsfeld. Besonderer Dank geht an zahlreiche Auensteiner Bürger, die mit dem Verkauf von angrenzenden Grundstücksflächen die Weichen für dieses zukunftsträchtige Projekt gestellt haben.